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防止水管爆裂 小区停水限水    坐标：桂林西街 15弄、浦连路 150弄

事由：部分小区物业为防水管爆裂，直

接断水、限水

新版亮相
读者热议

    坐标：淡水路三德坊

事由： 沿街住户将 5只泡沫箱子悬
挂窗外，存在安全隐患

结果：属地居委会排除隐患
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    昨天，新民晚报全新融媒

体版面“帮侬忙”亮相，响亮的

口号、接地气的内容、崭新的阅
读方式，引来读者热议，大家纷

纷述说感受，留言期待。
■ Felipe_Chao：希望“帮

侬忙”真的能够帮助我们解决生

活中遇到的烦心事，站在公正、

客观的角度看待和分析问题。

■ 花五郎 2o21： 我曾经

也是“帮侬忙”的一名求助者。

当时， 我也没想到我反映的问

题能够引起新民晚报记者的注
意。经过帮忙君的忙前忙后，总

算帮我把事情解决啦！我希望，

全新的 “帮侬忙” 版面能继续

“为民发声”。

■ JohnSmith：“帮侬忙”

微信号我一直在关注着。 现在
又推出了融媒体版面， 期待能

继续坚持新民晚报 “与民分忧
为民解难”的情怀，真正能帮到

阿拉老百姓。

■ 爱车北极雄： 热心、贴

心、用心———希望“帮侬忙”真
的能做到 “民有所呼 我有所

应”， 成为我们最值得信赖、靠
谱的小伙伴。

■ 牧童晨曲：新民晚报帮
侬忙自开办以来， 一直受到广

大读者和市民的高度关注。 该
栏目想百姓所想，急百姓所急，

帮百姓所忙， 积极为广大百姓

排忧解难，为市民所喜欢。希望
在新的一年里，“帮侬忙” 能够

对城市建设中的不足之处和老
百姓在衣食住行等各个生活领

域中，继续为大家摇旗呐喊，解
决百姓心头之忧！

■ 刘先生：看了昨天那则
《30公斤铁窗为何一次次高空

砸落》一文感到无奈和气愤。去
年，在同样的安亭某小区，也发

生过高空简易铁吊车差点砸下

的事故。希望通过晚报的报道，

能引起各方面的高度重视，个

人、物业、居委、社会齐抓共管，

将各种隐患消灭于萌芽之中。

■ 黄女士：期待晚报天天

帮侬忙，帮读者忙，倾听民声，

为读者排忧解难。

■ 何先生：栏目可以多开
点。 还能开个类似“二次曝光”

这样的专栏， 把那种批评不改
善的丑恶嘴脸多“宣传宣传”。

■ 马先生：“飞入寻常百
姓家” 的新民晚报又有一个义

举暖人心———“帮侬忙”， 而且

是全天候的。 虽然我们的社会
充满阳光， 但还是有阳光照不

到的阴暗面，还是有“灯下黑”。

可以说， 新民晚报的 “帮侬

忙” 是为我们市民解决困

惑的“绿色通道”。
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“再寒潮 在行动”

    家住重庆南路的市民顾女士向 12345市民

服务热线反映，淡水路三德坊有沿街住户将 5

只泡沫塑料箱挂在窗口。寒潮来袭，大风中万一

发生高坠意外，砸车伤人，后果不堪设想。记者
赶到现场后，经 12345市民服务热线多方联系，

属地居委会排除了这一隐患。
昨天，记者来到现场后看到，5只挂在窗外

的泡沫塑料箱已被风吹得东倒西歪，随时有掉
落的可能。

顾女士告诉记者，尽管泡沫塑料箱看起来

自重不重，但一旦从距离地面 20多米的高度掉
落，还是具有一定的危险性：砸到人身上，可能

人会受伤；砸到车身上，可能车会受损。“我们希
望能够尽快排除这个安全隐患。”她说。

约 20分钟后，孝和居民区党总支书记徐涛

和工作人员赶到现场。据了解，这户人家住着一
名年近七旬的独居老伯，比较喜欢养花，因此在

外面捡了一些泡沫塑料箱，准备平时存放自来
水消氯气浇花使用。由于家中环境比较狭小拥

挤，所以他把这些泡沫塑料箱挂在了室外。
经徐涛劝说，老伯同意处理掉这些泡沫塑

料箱。随后，居委会工作人员除掉了悬在窗外的

这一隐患。
记者从 12345市民服务热线了解到，去年

热线共接高空悬物、高空坠物等诉求 12400多
件单。寒潮来、大风起，“头顶上的隐患”疏忽不

得，希望相关部门及时排查，确保安全。
本报记者 徐驰 通讯员 陈抗美

泡沫塑料箱高悬
大风中摇摇欲坠

    2021年第一波寒潮来袭，“帮侬忙”on call

24小时，全天候值守。从昨晚 6时到今天中午
11时，12345市民服务热线接寒潮诉求 169件，

其中水管维修 101件，水管爆裂 52件。
昨夜今晨，在诸多市民来电中，部分小区物

业为防止水管因低温冻裂，干脆直接断水“以绝
后患”的做法，引发诸多质疑。

桂林西街15?
居民接了12盆水救急

家住徐汇区桂林西街 15弄长兴坊的周先
生反映，小区为防止寒潮导致水管爆裂，计划连

续 3天夜间停水。
昨晚 11时许，记者来到长兴坊，此时整个

小区 1204户人家已处于断水状态，每栋居民楼
下均张贴了一份紧急通知：为防止小区自来水

水管爆裂，元月 6日、7日、8日晚上 10:00至次

日上午 7:00停水。

走进周先生家，只见厨房台面和地上放满

了各种装水的器皿，水桶、脸盆、电饭锅、热水壶
齐齐“上阵”，甚至连一次性塑料盒也派上了用

场。而在隔壁卫生间里，还有满满 3桶水备用，
记者和周先生一起数了下，足足接了 12盆水。

周先生苦笑着说：“我因为身体原因晚上经
常需要上厕所，没有自来水，不仅不方便，家里

味道也会比较重，只能提前接水救急。”

周先生说，长兴坊周边大部分小区均未采
用断水方法应对寒潮，只有他们和隔壁另一个

小区长丰坊，因同属一家物业公司管理，才双双
停水。他认为，预防水管冻裂有很多办法，比如

提前给水管“穿衣”保暖、向居民传授防冻小妙
招等，但断水未免欠缺考虑，有些“过头”了。

浦连路150?
反对意见大不再执行

闵行区浦连路 150 弄博雅苑小区居民反
映，跨年寒潮来袭时，该小区物业“擅自停

水”，去年 12 月 29 日到今年元旦期间，小区

每晚 7时到次日上午 7时停止供水。“那么冷

的天，整个晚上停水，烧饭、洗漱都是问题
啊。”居民说。

新年首波寒潮来临，这几天会不会再次“停
水”，成了小区居民急切关心的问题。记者联系到

属地浦江镇第七居民区党总支书记陆华杰，对方
表示，当时的举措属于“限水”，不是“停水”，是鼓

励居民错峰用水。记者问：“跨年寒潮时宣布‘限

水’，有否征询过广大业主意见？”陆永杰回复称，
关水泵是物业、居委会和业委会三方共同的决

定，的确没有做过征询，“时间上来不及了”。
陆华杰说，小区供水系统还没改造，水管抗

冻性较差，不得已采取了这项紧急措施。上次实
施后居民反对意见较为强烈，所以这次不执行

“限水”措施，临时取水点仍旧保留。
不少市民提出，严重冰冻天气下，居民区水

管容易爆裂，物业当务之急是给水管加保温层、
提醒居民存好水，“防止水管爆裂”不应该成为

物业擅自关闭水阀的“完美借口”。
本报记者 夏韵 房浩 王军

    昨晚 11时 40 分许，12345 市民服务热线

收到数张求助工单，多位“的哥”称，在机场内排
队候客时出车速度较慢，要想离开往往需要等

待较长时间，天寒地冻，实在有些扛不住。在与
机场方面取得联系后，值班热线立即派人询问

司机诉求，尽量安排快速出车，还及

时派发了毛毯和暖宝宝等。

昨夜今晨，在接到多张工单后，记者拨通了
发出求助的“的哥”的手机。汪师傅说：“浦东国

际机场的‘缓冲区’里，前后都停满了车，要想离
开的话，出车速度很慢、耗时很长。”

记者随即同机场方面取得联系。相关负责
人经问询后告知记者，目前停在机场候车区和

“缓冲区”内的出租车均“来去自由”。司机和市

民遇到任何问题，都可拨打机场热线求助。

记者拨打热线后，值班经理韩先生表示，在
接到本报电话和出租车司机们的求助后，机场

方面高度重视，已要求工作人员主动询问有需
要出库的司机，协助他们尽快驶离现场。对于仍

然选择留下排队的“的哥”们，机场方面主动向
他们发放了用来御寒的毛毯、暖宝宝等，助他们

抵御寒潮。 本报记者 徐驰

机场安排快速出车
“的哥”寒夜收到毛毯
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    坐标：浦东国际机场

事由： 排队候客时出车速度较慢，

天寒地冻有些扛不住

结果：尽量安排快速出车并派发御
寒物资

    在极冷寒潮中，我们看到了“及时应对”的暖，但也看到了

“断水”“限水”的忧。未来，我们的城市治理还将面临这样一次次
的考验，我们需要的绝不是“一刀切”的“简单粗暴”，我们需要的

是“人性化”的“极致精细”。

寒夜里的“帮侬忙”，应该让每个人感到暖心。

■ 所有能装水的器皿都派上了用场 本报记者 王军 摄

■ 泡沫塑料箱高悬

本报记者 徐驰 摄


